



Schulkreis Breitenrain – Lorraine

Kreiselternrat

Jan Holler
Viktoriastrasse 87
3013 Bern

Tel.: +41 31 508 5805
E-Mail: hol@inetcom.ch



Schulen
Stadt Bern

Kreiselternrat Breitenrain-Lorraine

Bern, 5. März 2018 - ytl

Protokoll

Der Sitzung vom **20. November 2017**, 19:00, Schulhaus Spitalacker

Anwesend:

Vorsitz	Jan Holler (Spitalacker/Breitenrain)
Mitglieder Kreiselternrat	Yen Tu Leonardo (Wylergut); Protokoll Anna Yang (Lorraine/Steckgut) Caroline Sahli (Spitalacker/Breitenrain) Nicole Wiederkehr (Breitfeld)
Vertretung Schulleitung	Marcel Sahli (Gesamtschulleitung)
Vertretung ER-Schulkommission	Katrin Fuhrer-Rosatti (Spitalacker, ERV-SK) Sybille ben Rhouma (Wylergut, ERV-SK)
Entschuldigt:	Hester Kuijk Breitenmoser (Wankdorf/Markus)

Traktandum 1: Begrüssung

Jan Holler (Vorsitz) begrüsst die Anwesenden.

Traktandum 2: Protokoll der Sitzung vom 15. Mai 2017

Das Protokoll wird ohne Ergänzungen genehmigt und verdankt.

Traktandum 3: Informationen aus den Schulstandorten

ER Wankdorf/Markus: --

ER Lorraine/Steckgut: Das Schulhaus ist Umgebaut und am 18. August 2017 war die Einweihungsfeier. Neu gibt es eine Pump-Track Anlage auf dem Pausenplatz, welche rege genützt wird. Während den Wochentagen gilt die Helmpflicht bei Benützung der Anlage bis 18.00h. Danach ist man für die Sicherheit selber zuständig. Diskutiert wurde auch ob man an der Demonstration vom 21.11.2017 als Eltern teilnehmen soll, da im November 2017 im Grossen Rat über ein Sparpaket zulasten der Bildung abgestimmt wird. Da nicht klar war, wer hinter der Organisation steht, hat der ER nicht dazu mobilisiert, an der Demonstration teilzunehmen.

ER Wylergut: Diskussion ob mobiler Pumptrack ein Thema wäre. Frage zu Mailadressen von den Eltern. Darf man sie offen brauchen oder nur bcc? -> Nur bcc.

ER Spitalacker/Breitenrain: Betreffend Halloween wurde ein Merkblatt (weshalb, verhalten etc.) erarbeitet. Eine neue Arbeitsgruppe „Berufswahl“ wurde erschaffen. Ziel ist, eine Datenbank aufzubauen wo anhand der Informationen von den Eltern die Möglichkeit besteht eine Schnupperlehre zu machen.

ER Breiffeld: Grosse Diskussion gab es betreffend Information, dass für 2018 kein Schauhausfest geplant ist; das Projekt „Lesenacht“ nicht durchgeführt wird und auch das „Willkommens-Znüni“ nicht stattfinden wird. Der ER ist Enttäuscht über diese Entscheide, da der ER jeweils an den Projekten mitgewirkt hat. Für die Kontrolle der Läuse hat es zu wenig freiwillige Eltern. Geplant ist zu dieser Thematik eine Veranstaltung zwischen Sport- und Frühlingsferien.

Traktandum 4: Themen aus der Konferenz der Elternratspräsidenten

Zur Flexibilisierung der Schulkreisgrenzen: Aus Sicht der Eltern nicht notwendig. Es besteht weiterhin die Möglichkeit, dass Eltern ein Gesuch stellen können, wenn sie ihr Kind in ein anderes Schulhaus schicken möchten. Eine totale Flexibilisierung würde die Jahresplanungen und -prognosen sehr erschweren.

Strukturreform Volksschule: Die Strukturen sollen schlanker werden. Jan Holler sitzt in der Projektgruppe ein. Es besteht die Gefahr, dass das Mitspracherecht der Eltern eingeschränkt würde gegenüber heute. Die Vertreter der Schulkreise weisen auf die Wichtigkeit des KER für den Austausch unter den Standorten hin. Auf seiten der Schulbehörden ist man erstaunt über die Rückmeldungen, dachte man bisher doch, der KER werde nur als Wahlgremium für die SK-Vertretungen der ER angesehen. Franziska Teuscher stellt klar, dass die ER auf Standortebene sicher beibehalten werden und auch auf gesamtstädtischer Ebene. Zum KER äussert sie sich nicht.

Reduktion der Frühstunden: Die VSK hat den SL eine Empfehlung zur Reduktion abgegeben. Es hat tatsächlich eine Reduktion stattgefunden auf das neue Schuljahr.

Hausaufgaben und Lehrplan 21 (LP21): Der neue LP sieht eine Verringerung der Hausaufgaben vor, da es mehr Schulstunden gibt. Es ist sinnvoll, wenn sich Eltern um das Thema kümmern und Rückmeldung geben.

Traktandum 5: Informationen der Schulleitungen / 6: Information von der Schulkommission

Zurzeit trifft sich das Schulleitungsteam regelmässig. Hauptthema ist der Lehrplan 21. Neuer Schulleiter Schulstandort Breiffeld/Wankdorf wurde gewählt. Herr Lars Zioerjen^{*)} wird ab August 2018 zusammen mit Christine Herrmann die Schule leiten und zuständig für die 5.-9. Klassen sein. Falls in einem Elternrat die Teilnahme eines Schulkommissionsmitgliedes erwünscht ist, stellt sich Katrin Fuhrer-Rosatti gerne zur Verfügung. Bitte direkt bei ihr melden.

^{*)} Anmerkung: Zur Zeit leitet Frau Barbara Fuhrer die Schule zusammen mit Christine Herrmann.

Traktandum 7: Wie organisieren sich die Standorte?

Erfahrungsaustausch unter den Mitgliedern.

Traktandum 8: Termine

KER-Sitzungen:

Wo 09 12.03.2018 im Standort Wankdorf

Wo 20 14.05.2018 im Standort Lorraine

Nächste Sitzung des Kreiselterrates

Montag, 12. März 2018, 19:00 Uhr Schulhaus Wankdorf.

Bern, den 5. März 2018

Für das Protokoll



Yen Tu Leonardo

Mitglied des Kreiselterrates.

Der Präsident



Jan Holler